
 
 

 

Goiânia-GO-Brasil, 09 de junho de 2020. 
 

 
Chers amis de la Fédération Internationale des Femmes des Carrières Juridiques, 
 

Après le XXIV Congrès et l'Assemblée Générale Ordinaire qui se sont déroulés à 
Luanda, du 23 au 25 mai, le moment est venu d'aller de l'avant dans l'accomplissement de la 
mission de la Fédération. Nous croyons en l'engagement de chacun pour que notre 
Organisation soit toujours plus forte, plus active et présente dans la vie de chaque femme, 
chaque fille et chaque enfant qui ne peuvent toujours pas jouir de leurs droits et libertés. 

Nous voulons et devons poursuivre le travail commencé par nos prédécesseurs et 
honorer les luttes et tous les efforts déployés par les fondateurs de cette grande Organisation. 
Poursuivre leur travail et préparer les nouvelles générations de militantes pour qu'elles 
puissent nous succéder, car, alors seulement, cela aura valu tant d'efforts de la part de ces 
femmes. 

Le Congrès de Luanda a été un succès, grâce à l'engagement de tous, au courage de 
mon prédécesseur, le Dr. Osvalda Joana, pour porter l'événement à Luanda, le premier 
événement en personne après le début de la pandémie, et les compagnes de l'Association 
angolaise des femmes des carrières juridiques qui ont accepté le défi d'organiser le Congrès 
et de créer les conditions pour notre Ordinaire général Assemblée, où de nouveaux membres 
des organes de la Fédération ont été élus. 

Les élections ont été libres, équitables et transparentes dès le début. En personne ou 
par procuration, nous avons eu l'occasion de participer au processus. Ceux qui, pour diverses 
raisons, n'ont pas pu être présents à Luanda ont non seulement fait confiance à la commission 
électorale, sagement présidée par le Dr. Lúcia Ribeiro, car ils ont délégué leurs pouvoirs. De 
cette façon, nous exerçons la démocratie, qui nous caractérise dans la Fédération, c'est 
pourquoi et au nom de tous les élus, je félicite ceux qui sont impliqués dans le processus 
électoral, ainsi que dans la gestion qui aboutit à cette élection. 

Nous tous qui avons été élus à Luanda avons proposé de poursuivre le travail réalisé 
par la Fédération pour mettre fin à la violence contre les femmes, à la discrimination sexuelle, 
raciale, ethnique et religieuse, entre autres maux qui affligent le monde. 

C'est une bannière qui doit être portée par nous tous qui luttons pour la construction 
d'un monde meilleur, plus juste socialement et dans lequel tous les peuples ont des chances 
égales de croissance sociale, d'accès à la formation intellectuelle et au travail. 

Parmi les différents objectifs de travail, en assumant la direction de la Fédération 
internationale des femmes des carrières juridiques, figurent la consolidation des droits des 
femmes et l'équité entre les sexes ; défense et valorisation des femmes dans tous les pays, 
avec une forte présence au sein de l'ECOSOC, ONU Femmes, CIDH, UNICEF, FAO, 
UNESCO, OIT et PNUD. 

Le travail sera difficile, mais nous pouvons le faire de la meilleure façon si nous 
sommes en phase et unis. 

Notre Fédération intensifiera les partenariats pour la lutte systématique contre les 
violences de genre. 

Nous travaillerons dur pour réduire les taux de violence féminine, en encourageant les 
nations à adopter des mécanismes pour transformer la culture sexiste et la domination 
masculine. 

Les femmes doivent prendre les devants dans leur vie, montrer qu'elles sont 
propriétaires de leur corps et de leur volonté. 

Notre capacité intellectuelle, nos compétences et notre main-d'œuvre doivent être 
consacrées et valorisées. 

Nous serons un canal légitime pour le développement du travail visant à la formation 
de politiques publiques mondiales qui promeuvent l'égalité des sexes et combattent la violence 



 
 

 

à l'égard des femmes, l'intolérance et la discrimination, ainsi que le renforcement de 
l'assistance aux femmes réfugiées. 

La culture, la science et le dialogue seront nos bases d'action. Nous n'admettrons pas 
les revers, restant vigilants face aux mouvements autoritaires et tyranniques.]Notre travail sera 
inlassable et inébranlable. Ce n'est qu'ainsi que nous pourrons garantir la réalisation du rêve 
de chaque femme : être respectée et valorisée, comme nous l'a très bien appris Simone de 
Beauvoir: ‘‘C'est par le travail que la femme a réduit la distance qui la séparait des hommes, 
seul le travail peut garantir son indépendance concrète.” 

Nous les remercions tous pour le travail qu'ils ont développé et nous espérons qu'ils 
resteront forts dans l'activisme national. 

Au nom de tous les élus, merci beaucoup pour votre confiance, nous ferons de notre 
mieux pour ne pas décevoir nos collègues membres de la Fédération. 

Nous sommes conscients que nous ne gagnerons pas toutes les batailles, mais je vous 
garantis que nous ne tomberons pas à genoux pour demander grâce. Nous resterons fiers 
dans toutes les difficultés et nous rassemblerons nos dernières forces, quand il le faudra, pour 
affronter les obstacles que la société nous impose. 

Notre combat continue. Luttons ensemble ! 

 
 
 
 

Manoela Gonçalves Silva 
Président FIFCJ 
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